

Quito saben que que los muertos y heridos en la plaza de la Independencia son todos de parte del Gobierno.

El único que esto ignora es el Dr. Morán.

Si hubo algún muerto en la plaza de parte del pueblo, lo ignora también.

Es claro que debe ignorar por que no hubo ninguno.

La quinta pregunta ignora también y no sabe que han ocurrido muertos y heridos de parte del pueblo en otras calles, y sin embargo protesta y renuncia, sin saber por que lo hace.

Solo sabe que hubo garrotes contestado á la 6ª pregunta.

¡Cabe en majín humano, que el Sr. Andrade Morán ignore, como lo asegura en su informe, si ocurrió ó no la muerte de algún individuo ya sea del pueblo ya sea de parte del Gobierno?

Renunciar y protestar es fácil. Declarar con juramento ya no es tan fácil, cuando necesitara juzgar su procedimiento.

Propiamente es un documento para la historia.

LOS SUCESOS DE AYER

Da cuenta de las exequias en memoria del que fue Capitán Luis Salvador M. y la numerosa concurrencia que asistió y se trasladó en seguida al cementerio de San Diego para los conchabidos discursos. La Policía condujo á varios jóvenes y se los puso en libertad después de pocas horas.

Esto probará la tiranía del Aparisismo, que se limita á impedir nuevos actos de subversión y pone en libertad á los presos después de pocas horas.

«LA PATRIA»

Si no fuera porque es un deber de revisar la prensa nacional, de acuerdo con nueso Prospecto, pasaríamos por alto, la reseña de *La Patria*.

Apresiasiões, se titula el editorial del número de ayer, por el que quedamos informados de los desos del Sr. Nieto, ya que no es la primera vez que pide á Alfaro, á Plaza y García, y hoy nuevamente á Alfaro, que descendieran del alto asiento....

Lastima que el colega nunca vea satisficidas sus aspiraciones....

Signe una Nota, protestas de los concejos de Ambato y Latacunga.

A Claudio, retrato de cuerpo entero del autor, y una carta abierta dirigida á la señora Ana Paredes de Alfaro, por la señora Doña Zola Ugarte de Landívar, en la que vamos á detenernos un tanto.

La señora de Landívar pide á la esposa del General Alfaro que influya en el ánimo del esposo para que dimita el mando....

Con el respeto que nos merecen, permitamos decirle que tanto las firmas que invoca de las respetables matronas de la capital, como la suya, puesta al pie de lo protesta por los acontecimientos del 25, solo demuestran que se sigue aún la práctica añeja que emplaba el partido ultramontano para sostenerse cuando vota que peligraban sus intereses. Apelar al bello sexo.

Para nosotros la mujer es sagrada, cuando la vemos en el seno del hogar desempeñando su papel de esposa y madre, y cuando la vemos también en los foros literarios,—porque dan gloria,—pero nos parece muy incorrecto verla en el campo político.

Si estos complacientes olvidan el adagio español: "mujer casada, pierna quebrada, y en casa", y consenten que su caridad tercié en los asuntos públicos, allá se las hayan, y troquen papeles.

Por lo demás, no vemos tan grave la situación.

Lo que abunda son los escritos subversivos, más el general Alfaro está acompañado del gran partido liberal.

«LA OPINION NACIONAL»

Editorialmente se ocupa de la redacción de un buen número de liberales disidentes en la casa del Sr. Dr. Juan Benigno Vela y aunque no le agrada la reunión porque se ha prescindido de elementos conservadores, se hace lenguas aplaudiendo la resolución que dizque han tomado esos liberales de exigir al Presidente de la Republica dimita el mando.

¡Háse visto cosa igual! ¡Una veintena de hombres imponiendo la dimisión al Jefe del Poder Ejecutivo!

Y la Junta es de notables! Dice el Diario que la Nación está tiranizada, ultrajada y herida por el dictador, por el tirano Alfaro, que es menester extirpar el abuso, la tiranía y la usurpación del dictador.

Aplauda la idea de exigir del tirano la libertad de los encarcelados.

Se alaba de que las resoluciones adoptadas por la Junta, mucho tiempo antes y miles de veces ya lo había pedido en sus columnas.

Y concluye manifestando que el egoismo ha sido el móvil de tal reunión, y que la materia para creer que es medida adoptada por el mismo Gobierno.

Viene en seguida un artículo cuyo tema es el de que el Gobierno impulse las elecciones por que quiere enriquecer á Harman y sus asociados; desde luego que hay más demuestos contra los empleados públicos que palabras.

Da á la estampa una renuncia de revisores y amanuenses del Tribunal de Cuentas, la que se funda en que son empleados del Gobierno; ¡qué tal primor! Hay que enforques que el Poder Judicial es un Poder independiente del Ejecutivo.

En "Campo Neutral" se lee un pasquin sin igual contra el Sr. José Félix Valdivieso, creemos que nunca se ha escrito lo ni que jamás se escribirá un artículo tan de verdaderos.

Unos versos del Sr. Vicente Nieto. Pero ¡qué versos! Kilométricos, cansados; armonia, ritmo, inspiración, poesía huelgan en ellos.

Crónica que no es crónica.

EL TIEMPO

Editorial:

Lo consagra á probar con la historia los funestos resultados de la fusión.

Después del derrocado Veintemilla, vino la térica noche, lúgubre como se llamaba el amanecer y en la que se succubieron Vargas Torres, Fariñas, González, Luna y un centenar más de liberales.

Los conservadores aceptan el apoyo liberal pero para sacar las castañas por mano ajena.

Cordura y unión, hé aquí lo que reclama á los liberales la hora presente.

Pensamientos de Roca fuerte:

Muy adaptables á las circunstancias actuales. Ese gran pensador, concibió á fondo nuestro estado social.

«Quito, 4 25 de Mayo de 1836... De día en día me convengo más de que éste es el país más atrasado en civilización. Me escriben de Guayaquil que se ha formado una sociedad secreta de 60 ó más personas, para desacreditar al Gobierno, escribiendo por la prensa, y valiéndose de la correspondencia epistolar para espantar, calumniar y preparar un movimiento revolucionario. Lo cierto es que inundan esos países de papeles incendiarios, de anónimos y de cargadas de maledicencia y falsedades. El medio de tan nequicia contra el Gobierno, es un acto de hostilidad y de insolencia que merece un severo castigo; y si hay tribunales bastante débiles ó corrompidos para no aplicarle el rigor de la ley, la dignidad de Gobierno, debe llenar ese vacío abajado de todo empleo al funcionario que se ha hecho indigno de su confianza. *Oia Gobierno, que sedesde ampuamente insular, ó coniente que la misma confusión de las leyes ó la inmovilidad de los jueces sirva de epíteto á la desorganización y anarquía no merez existir, perdiera toda su fuerza de opinión entre sus vecinos, y caería en el desprecio de todas las naciones del mundo.* (II. 20.)

«Quito, 19 de Junio de 1836... El manifiesto que Roca ha publicado contra el Gobierno, es un acto de hostilidad y de insolencia que merece un severo castigo; y si hay tribunales bastante débiles ó corrompidos para no aplicarle el rigor de la ley, la dignidad de Gobierno, debe llenar ese vacío abajado de todo empleo al funcionario que se ha hecho indigno de su confianza. *Oia Gobierno, que sedesde ampuamente insular, ó coniente que la misma confusión de las leyes ó la inmovilidad de los jueces sirva de epíteto á la desorganización y anarquía no merez existir, perdiera toda su fuerza de opinión entre sus vecinos, y caería en el desprecio de todas las naciones del mundo.* (II. 20.)

«Quito, 22 de Junio de 1836... Lo que me atige es la penuria del tesoro, la falta de recursos y la casi imposibilidad de arreglar la hacienda pública por la falta de hombres inteligentes en el ramo, y por el egoismo arrigido que se nota en todos los rangos de la sociedad, y es efecto de los vicios y corrupción que devoran al país». (II. 209.)

«Quito, 17 de Agosto de 1836... Convencido como estoy de la escasez de los recursos para observar, no tanto por falta de cultivo, y sobre todo por una completa ausencia de todo principio de honor, de moralidad y de despendimiento, no hay ya nada que sperar....» (II. 11, 203.)

«Quito, 24 de Agosto de 1836... El Ecuador está, en el día, en el grado cero de la civilización, y lo por es que sus habitantes, hechidos de orgullo y de ignorancia, se creen los primeros señores del mundo. En ese conflicto qué ha de hacer el Gobierno? Emplear á los que llaman extranjeros, que son los únicos que se prestan á servir, y que sirven con celo, inteligencia y fidelidad... Están dispuestos que banariz y yo estamos fomentando á los falsos nombrados del Ecuador, porque tenemos una fábrica secreta de falsa moneda. ¡Qué diablos nunca jamás haerse en un país de tanta injuz y corrupción! Y estos perversos se atreven á pretender después hablar de libertad! ¡Qué blasfemia!» (II. 14.)

«Correspondencia de Paris, en favor del desarme para disminuir los gastos del Estado y los impuestos sobre el pueblo. En el Ecuador, es lastima que no podamos realizar este bello ideal mientras exista una prensa como la que tenemos.

Un hermoso artículo del Sr.

Virgilio Stöper en favor del Sr. Dr. D. César Borja.

¡Pobre Patria! Con cuanto desprecio y conmisación, nos mirarán los de afuera (los que conocen al Dr. Borja) cuando vean que nada vale, nada son para nosotros, los hombres que han sabido honrarla.

T. Donato, en copia de una librería, medicina, curtes y actores de libros hay en el abajado de Urbista & Gangotena.

Abril 25.

Ferro-garril

Recibimos anoche el siguiente telegrama:

Ayer, 2 de mayo, se colocaron cuatro mil setecientos pies de rieles al norte de Isamba, cerca de Pansaleo. Los cinco grandes puentes entre Pansaleo y Latacunga, están concluidos. Se ha establecido una nueva sección de trabajos entre Machachi y Tambillo á cargo del contratista italiano Catani, con cinco mil hombres.

Trescientos cincuenta hombres han sido destinados sólo al trabajo de las noches transportando durmientes y otros materiales, á lo largo de la línea, para ganar tiempo.

Estos datos comunican por telégrafo desde el campamento del Ingeniero en jefe de la Compañía.

Aparatado de Uva y Malloga de Guayaquil de superior calidad hay en el abajado de Urbista & Gangotena.

Notas Sociales

—Se encuentra enfermo el General D. Eloy Alfaro, Presidente Constitucional de la Republica.

—Siguen mal de salud la Sra. Dolores A. de Alarcón, Srta. Mariana Uquillas M. Sra. Josefa Guerrero v. de Lasso, el Sr. D. Luis F. Carbo y D. Rafael Delgado J.

—Ha experimentado algunajeora los Sres. Francisco Lopez, Victor B. Pindola Guerra y Alfonso Miranda.

—En Cuenca han fallecido la Sra. Rosa Malo v. de Borja y el Sr. Manuel Valdivieso.

—Procedentes del Sur se encuentran entre nosotros el Sr. Julio León, el Sr. Luis Antón Mera, el Sr. Ponce Jervis Quevedo y el Sr. Carlos Rivas.

A VUELA PLUMA

Acto de cobardía es ensañarse con el que está caido.

Algunos extranjeros se han vuelto ahora contra el Coronel Esminger, porque han visto que una gran parte de la opinión estaba en contra de él.

Por qué no protestaron cuando fué nombrado!

Porque entonces creyeron que su influencia les podría ser benéfica.

Lógica; señores, lógica!

Se ha constituido ya como sistema aquello de que, cuando la oposición se encuentra débil para terciar en la lucha eleccionaria adopte el partido de abstenerse á fin de poder luego gritar que ha habido coacción y cohecho.

El procedimiento es ya muy conocido y no dá resultado.

Los concejos de la prensa á oposición á los funcionarios públicos, inducidos á que renuncien tiene a parte de ajipicante.

Pero lo saborearán los opositores. Los consecretivos con el principio liberal no han de gustar de esa comida.

Imposible es que honre á nadie la renuncia que eleven ahora, pues todos los renunciantes, debieron no aceptar hace más de un año, los empleos con que se les trató de auxiliar; no pretenderlos ó servirlos como la honradez y dignidad debida.

Afortunadamente la atmósfera se ha disipado, el cielo se presenta claro y los verdaderos y genuinos liberales, se agrupan al rededor de su candillo, para sostener el principio liberal en la hora de la prueba.

Lo ocurrido ha sido consecuencia natural de la bondad del Gobierno y de sus actos generosos, tendiendo mano protectora á los venecidos, á quienes no sólo se concedió amnistía, si no se los prótegí, aun resistiendo á los anéigos.

Tenemos conciencia de que cada partido debe gobernar con elementos propios.

Las fusiones jamás dan resultado práctico.

El enemigo jamás sirve bien. Cuando mucho, vela el momento en que puede aprovecharse y traicionarlo.

En cambio, el amigo que se fué preterido, se aleja y se disgusta.

No quiere decir esto que se afilen los hombres á un partido por el sólo afán del sueldo ó de la soldada, porque más fácil es que sirva con desinterés el que se expuso por la defensa de una idea que aquel que la combatió.

Si se hubiera empujado por donde la experiencia hace hoy terminar; por eliminarse de contingentes dudosos y de colaboraciones comprometedoras no hubiésemos llegado á la situación actual.

Pero, bendita sea la hora si nos sirve de saludable ejemplo.

Don Aurelio Falconí que ha publicado en «El Comercio» una carta contra el Director de «El Imparcial» haciendo gala de que su papasito nunca habia puesto en sus manos un manual de urbanidad, ha recibido el castigo que merecía.... los aplausos de «La Patria».

De la protesta de las señoras ha querido sacar partido la prensa de oposición, dándole proporciones gigantescas y atribuyéndole una gran importancia.

Indudablemente, tratándose de señoras, merecen toda consideración, pero es preciso ver que las guia mal consejero y que se trata de familias de los estudiantes que tomaron parte en el motín. Algo más serio fué la manifestación que se hizo en la época de Plaza protestando contra el matrimonio civil y esto se llevó á efecto.

Prensa del Guayas

«EL TIEMPO»

En su edición del 29 del mes próximo pasado en un bien tra-

M. Pardo

Tiene el mejor surtido de Relojes de oro plata acero y níquel, y Rebojes de Pared, despertadores, garantizados precios de verdadera varatura

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

zado artículo titulado: Labor Ultramontana, hace ver los trabajos revolucionarios del partido contrario, que se lanzó en aventuras, para aquel desastro, en los campos de Ayacucho y población del Pasaje, dice:

«Ay del Ecuador, si sobreviniera la reacción conservadora, restaurando la tiranía política, el despotismo clerical, matando las libertades públicas, levantando el patibulo para emparrarlo con sangre de liberales, para arrastrar con hombres independientes, con los que combaten contra el error, la tiranía y el fanatismo! Por felicidad, ésto no sucederá. Los pueblos están decididos a no dar un paso atrás en la conquista de sus derechos, de sus libertades, de su dignificación y engrandecimiento.»

Luego diserta sobre la actitud de una radical doctrina, en la que se nombró—pero no aceptó—Presidente del Club Electoral Comercio, compuesto en su mayoría de miembros activos del partido ultra; actitud efectivamente levantada, pues si condena al Gobierno por errores y desaciertos y errores, y errorum humanum est; no se presta para coaliciones de los que bien pudieran salir mal librados los liberales—radicales.

En Glosas, hace constar la imparcialidad con que el co-responsal de El Grito del Pueblo de esta ciudad, nota la noticia de los tristes acontecimientos del 25.

«LA REACCION»

Abril 29.

Editorial.—Continúa la exposición del contrato con Mr. Jose, del ferrocarril al Curaray, en que dimos cuenta en uno de nuestros números anteriores.

Los patrióticos sucesos de Quito.—Es un artículo en el que piden a los Sres. Gobernador e Intendente, la publicación de boletines; pues las bolas que corren hacen parar los pelos a los timoratos.

Se muestra sorprendida de la concesión de facultades extraordinarias al Presidente de la República y califica de no haber comoción interior, a pesar de la ignorancia en que dice estar respecto a los sucesos de Quito y la petición de boletines. Efectos de la pasión política.

«EL ECUATORIANO»

Comienza por transcribir y comentar desfavorablemente al Gobierno unos apertes que contra el estado económico del Ecuador publica la BELIGUE FINANCIERA. Si los de casa añádimos cebo al desprestigio de nuestra República, ¿que no harán los poderosos, quienes siempre miran de mal lado a las Indias Occidentales del Sur?

Además, saben nuestros lectores que algunos ecuatorianos mismos tuvieron la antipatriótica idea de desprestigiar al Ecuador en las naciones extranjeras; para que en casa nos diéramos cosas para el santo y la yegua; más, la batalla política no debe traspasar las fronteras de la Patria. Por último, no es deber de los ciudadanos aclarar, atenuar y contradecir a la prensa extranjera que nos denigra?

Ya tendremos tiempo de ocuparnos acerca de las opiniones de EL BELIGUE FINANCIERE.

Trae una relación bastante exacta de los sucesos del 25 del mes pasado. Ojalá que todos los periódicos procedieran como «El Ecuatoriano», pues que así

la verdad no se ocultaría entre las nubes de las pasiones políticas, de los odios y de las perwersas aspiraciones.

«EL GRITO DEL PUEBLO»

Inserta los artículos pertinentes a las facultades extraordinarias.

Noticias de la Capital que ya conocen nuestros lectores.

Estampa una misiva, en la sección Intereses Generales, del Sr. Romero Cordero, en la que manifiesta este señor su propósito de no tomar cartas en las próximas elecciones y en la que rechaza las fusiones a nombre del verdadero partido radical, aunque afirma que el gobierno no concederá libertad de sufragio.

Dice que Manuel Francisco Rodríguez, Antonio Simón Rodríguez, Faustino Cortés y Rafael Sánchez son los autores del horrendo crimen de «La Palizada».

Anuncia que el Papa Pío X se prepara para celebrar su jubileo sacerdotal.

Da cuenta de algunos abusos y riñas ocurridas en Guayaquil el 28 del mes pasado, los que fueron reprimidos por el Intendente General.

Los causanter gritaban «Viva Alfaro»; jasta es labor honrada, señoras coalicionistas!

Comunica que José Triviño Castro, saliendo de un baile y sin ningún motivo, arrojó una piedra en la sien derecha a Jesús Sánchez, quien está agonizante.

Al autor se le ha levantado auto cabeza de proceso.

De resultados de un altercado entre Jorge Alberto Nieves y un N. Quiñón, el primero fue herido gravemente en la tetilla izquierda.

Manifiesta que la Junta Promotora del ferrocarril al Curaray dirige a la nación.

Acute de Ravelina, en bolas á botellas tienen siempre de venta Urrutia & Gangotena.

EXPLICACION

Quito, á 8 de Mayo de 1907. Señor Director de «El Imparcial».

En el periódico que Ud. dirige, edición de hoy, aparece un artículo «Por la paz interna», firmado por «Richiepin!». Con este seudónimo he publicado, en épocas anteriores, algunos trabajos míos. Con menoscabo de méritos ajenos, se me puede, por tanto, considerar autor de aquel artículo. Oreo, por lo mismo, necesaria esta explicación; tanto más cuanto que se me tiene como á uno de los redactores de esa periódico de usted; apesar de haberme separado de la empresa, antes aún de que saliese el primer número, por no haber sido aceptada la renuncia de la Subsecretaría de Relaciones Exteriores, cargo incompatible con las labores complicadas de un diario.

Acepte, señor Director, el aprecio con que soy de usted atento y S. S.

L. E. BUENO.

POR \$ 3,000

Se vende una casa chica, nueva y con toda comodidad para una familia.

Recomendado para venderla Ramón F. Hoyza. Carrera de Chile.—Calle de Escribanos.

MEMORANDUM

Fases de la luna

Cuarto menguante el 4 Luna nueva el 12 Cuarto creciente el 20 Luna llena el 27

Santoras

Sra. Silvana y Cirilo obispos, y Sta. Mónica vda. de San Patricio y madre de S. Agustín.

Bismérides

Comlate en Historia y Tema de la Iglesia de San Felipe.—1897.

—Don Miguel de la Torre, Jefe de las tropas del Rey, publica en Zipaquirá un bando ofreciendo indulto á los patriotas.—1814.

—Bogetá. Salen electos Presidente y Vicepresidente, respectivamente, el Dr. Joaquin Mosquera y el General Domingo Ledesma. Un motin liberal vociferó contra el Libertador y victoria á los del 25 de septiembre.—1859.

—El Coronel José María González es batido en el Payajay (Bolivar) por los revolucionarios.—1841.

Turno de Boticas

La «Sacre», «Guayas» y «Central».

Médico de turno

Dr. Elv Rodríguez

Practicantes

Señor Alfredo Noboa

Comisario de Turno

Señor Salvador González

Correos

Salen al Sur: Lunas y Miércoles, admitiéndose correspondencia hasta las 3 p. m.; y los Viernes hasta las 5 p. m. en conexión con el exterior.

Salen al Norte: Miércoles y Sábado. Llegan del Sr. Marías, Jueves y Sábado.

Llegan del Norte: Martes y Viernes.

Telógrafos

Línea del Norte, Francia y la del Sur, interrumpida.

Compañía de Transporte

OMNIBUS: Salen Lunas y Jueves; llegan Miércoles y Sábado; escala en Latacunga.

RAPIDOS: Salen Lunas, Miércoles y Sábado; llegan Miércoles, Viernes y Lunes; escala en Latacunga.

La Veloz

AUTOMOVILES: Salen Martes, Jueves y Domingo; llegan Lunas, Jueves y Sábado; escala en Latacunga.

El Viajero

COCHES: Salen Martes y Sábado; llegan Jueves y Lunes; escala en Latacunga.

Trenes

Salen de Ambato: Martes, Jueves y Domingo.

Llegan á Ambato: Miércoles, Viernes y Domingo.

Crónica

ULTIMA *HORA

Por un olvido involuntario del armador sale la presente edición con fecha y número de

ayer; el público se dignará dispensarnos, pues lo notamos cuando estaba ya impresa la primera cara del periódico.

Toros.—Tranquilizados los ánimos y habido escaso y a la situación importante por que ha atravesado la población, tendrá lugar mañana la cuarta corrida de la temporada, para la que cuenta la empresa con excelente ganado, habiendo hecho mejoras de consideración en la plaza.

Democracia.—Desde el lunes próximo volverá á funcionar con regularidad todas las oficinas. La mayor parte de los Ministerios han continuado sus labores sin interrupción, sobre todo, el Ministerio de Instrucción Pública, del que solo se separó un amanuense.

La taunomaquila.—Circulará mañana el número segundo de esta importante revista taunma.

Bolas.—Así como de Guayaquil nos han llegado infindad de noticias infundadas, abultando los hechos y dando lugar á comentarios más ó menos graves, así también se han transmitido á la costa multitud de noticias alarmantes respecto á la situación de Quito.

Hecha luz y ya con datos fijos de lo sucedido podemos asegurar que tiene la mayor tranquilidad y que los enemigos del Orden, han sufrido un verdadero fracaso que les hará comprender, lo inútil de sus esfuerzos en este sentido.

Guardia Urbana.—Los extranjeros residentes en Guayaquil se han reunido para organizar la guardia urbana, con el objeto de auxiliar á la Policía en la comoción del orden y garantía de la propiedad.

Registro Civil.—Diz 2: Nacimientos: Zoila Mercedes Judith Godtall, Rosaura M. Mora, Luis F. Neira, Celía M. Gallardo, Francisco J. Ribadeneyra, José J. Quintana, Teresa R. F. Navas Portugal, Jorge B. Cornejo y Rafael L. Soriano.

—Matrimonio: contrajeron ayer el Sr. Amador Sandoval con María Eliana Yépez.

—Defunciones: Celía M. Villavicencio, Mercedes Gómez, Andrés Gacho, Rosa H. Flores, Mercedes León P., Arturo Sáenz, Manuel Cruz y José H. Chidiquina.

Otro Canard.—La Patria, de antes, asegura que las Sras. Carmen Amelia Andrade, Villafra y Eloísa Suárez empleadas en la oficina de Correos, han renunciado también.

Hemos hablado con dichas señoras, y ni siquiera han pensado en hacerlo porque tienen dignidad y honor, dando así ejemplo á muchos ecuatorianos.

Por otra parte, en la mencionada oficina no existe Eloísa Suárez. Si se ha querido confundirla tal vez con la digna y honorable señora Mercedes Suárez y de Zaldumbide, Intendente de Correos, sepase que un respetable señora sabe el puesto que representó un papel no muy secundario en la historia de un desgraciado hombre, que cometi6 la tontería de enamorarse ciegamente de la prometida de Panchito (2), que así se llama ese pobre hombre.

Panchito era joven, obeso, tipo vulgar sobre toda ponderación; su cara respiraba salud y la indiferencia, fórmula de la felicidad para los que se contentan con los Jones, pocos ó muchos, que la fortuna les concede. Era lo que generalmente se llama un predestinado, y bajo esta primera impresión tan desfavorable, pregunté asombrado:

—Ese mono tuvo una prometida? —¡Y muy linda! —¡Parece mentira! —No le correspondía. —¡Yal! —El padre de Tula (3), alucinado por el dinero de Panchito, creó el compromiso, dijo el capitán.

—¡Luz está famosa! exclamé. —El linaje humano corría á conquista del Yellocino de oro; hay muchos argonautas en el siglo XIX. —¿Quieres saber favorece el favor de referir la historia de los padres de Panchito y Tula, que debe ser curiosa? —Es larga de contar.

to que desempeña y que estima muy en alto el honor de empleada para entrar en compromisos con la oposición.

Plaza Marín.—Necesita que se limpie el desagüe que conduce las aguas á la quebrada, pues ésta á menor lluvia se anega por completo.

Pelquería.—Es indispensable que se haga una visita de inspección en las pelquerías, pues que, en días, es de donde dimana el mayor número de propagación de la criquetilla.

Hospital.—Por lo que á la Municipalidad respecta, el hospital se encuentra en el mayor abandono. Gracias á la actividad y celo del Contralor militar, siquiera los enfermos militares se encuentran regularmente atendidos, pero las salas civiles dejan mucho que desear y en las actuales condiciones sanitarias de las secciones es necesaria toda diligencia y todo esmero, para impedir que aquel establecimiento, colocado en el centro de la ciudad, se convierta en un foco de infección.

En montón.—El Coronel D. Luciano Terán, Subsecretario de Guerra y Marina, ha sido nombrado Jefe de Sección de Estadística del Ministerio de Instrucción Pública.

—Hoy debe tomar posesión de la Tesorería Municipal el Sr. Andrés P. Oros.

Servicio Cablegráfico

Italia

Palermo.—Un pánico desastroso ocurrió en la catedral antes de comenzar la misa.

Los pobladores, hace algún tiempo, están nerviosamente agitados con la frecuencia con que ocurren los temblores, y cuando se abrió el gran órgano del templo se oyó un ruido rumbante de notas graves.

La concurrencia numerosa que había en el templo, creyó que el sonido fuese emanado de un temblor y se lanzó á las puertas de salida.

Dos mujeres fueron muertas pisoteadas y hubo un centenar de personas lastimadas.

Roma.—En estas que se celebrarán en esta capital en 1911 con motivo del 50º aniversario de la declaración oficial de Roma como capital de Italia, costarán cerca de 4 millones de libras.

—Un desconocido mató de una pañalada al célebre anarquista Billa.

Panamá

Colón.—Hoy á las dos y media p. m. hubo aquí un incendio. El siniestro fue dominado prontamente, debido á la bondad de la instalación del cuerpo americano contra incendios establecido en Cristóbal.

Las pérdidas son insignificantes.

Panamá.—Acaba de expedirse una orden por la cual los comisarios del departamento del ejército compararán todos los aprovisionamientos.

El comisario del ferrocarril de Panamá, en argüo de la gerencia, Mr.

recobra su vigor, y la brisa consoladora escupe llamas.

Aquella brisa suave que enerva los miembros, lleva en su hábito la muerte para el que pisa el suelo por primera vez.

Cuba, acostada sobre el mar, es sirena encantadora que engaña con sus caricias; adormece para envencenar; delata para matar.

Si aquella brisa fuera tan pura como aparenta, si aquella atmósfera no estuviera impregnada de miasmas febriles, si el paraíso no fuera mortífero, Cuba sería el paraíso del mundo, y el mundo entero se trasladaría á Cuba.

Los decretos de la Providencia tienden en su sabiduría á establecer un nivel. Respetemos los decretos de la Providencia.

II

EL CAPITAN CALDERON

El invierno es en la isla de Cuba, una temporada del Calendario, porque allí el estío empieza el 1º de enero y concluye el 31 de diciembre; algunos días, el viento Norte entra bailando por la boca del Mero (1), asusta á las gentes que anfan desabrígadas, y cuando saca el paraca se se acude frío; el brusco cambio de temperatura

(1) Castillo situado en el puerto de la Habana. (2) Diminutivo de Francisco. (3) Diminutivo de Gertrudis.

Estableció su taller de Joyería con Maquinaria para fabricación perfecta de Alhajas de justo unico taller montado a la moderna. Optica fina de cristales de superior calidad

VENEZUELA y SUCRE

M. Pardo

Abril 29

Hery Duanel, ha renunciado su puesto, el cual será ocupado probablemente por un personaje salido del seno de los comisarios del ejército.

Hombres de negocios pertenecientes a las regiones del Sur y de Oeste se presentaron hoy ante la comisión del canal para protestar de la supuesta acusación de que habían hecho solicitudes a Nueva York, reclamando de que; a lo menos, dos vapores de los destinados a la línea del ferrocarril deberían ser distraídos de sus atenciones para destinarse a cualquier puerto del golfo.

Todas las representaciones fueron puestas hoy a la consideración de la Junta de comisionados, la cual dictó un reglamento para el canal, en el cual se establece que deberá existir variedad de cuartos y ausencia de sillitas y mesas.

Se ha anunciado el compromiso nupcial del Capitán S. F. Megill, del cuerpo de infantería de los salones del Sr. Grace Collins, hija del Sr. Supremo Juez Collins, de la zona del canal.

Argentina

Buenos Aires.—Los estivadores, carretoneros y otros agremiados de la rada se han proclamado de huelga.

Los huelgistas piden el aumento de un peso diario.

Uruguay

Montevideo.—Llegó a esta ciudad, Mr. Salomón, quien ha sido contratado por el gobierno para dirigir la veterinaria.

Brazil

Río Janeiro.—El vapor británico "Torn Hill", destinado a este puerto fue destruido por un incendio en el transcurso de su viaje.

Pericó toda la tripulación.

Estados Unidos

Nueva York.—Se comunicó de Managua que la rendición de Anapala fue condicional.

Bonilla se refugió a bordo del crucero americano "Chicago", y no podrá desembarcar en territorio centroamericano.

El comandante del "Chicago" arregló los términos de la rendición.

Rusia

San Petersburgo.—Una huelga por simpatías fue iniciada en varias factorías de Ludging y Nobel.

Diez mil hombres se encuentran ya entre las filas de los huelguistas. Ténesse que el movimiento se haya generalizado, pues la provisión del encuentro que tuvieron ayer las tropas con una partida de hombres que celebraban una reunión ilegal en la factoría.

Veinte operarios resultaron lesionados con los cables y látigos de la soldadesca.

Bélgica

Bruselas.—Un anarquista armado de daga, revolver cargado y otra arma

fue aprehendido hoy en la iglesia, la cual iba a ser visitada por el príncipe Alberto de Bélgica, sobrino del rey Leopoldo.

Uno de los concurrentes vió por casualidad a un hombre escondido en un confesonario, cerró la puerta y llamó a la policía.

Posteriormente fueron apresados tres anarquistas más, idénticamente armados, en las inmediaciones de la nueva iglesia.

Dos de estos últimos confesaron ser anarquistas franceses.

Las autoridades tienen la incertidumbre de que los presos estaban comprometidos en un complot para asesinar al príncipe.

PARIS MORENO & CIA.

Tiene constantemente buen surtido de vestras conservas.

Abril, 25.

PASATIEMPOS

Gerográfico

T 2 0

Charala

MI PRIMERA y MI SEGUNDA
En los mercados abunda,
MI PRIMERA y MI TERCERA
Hizo que un Rey se perdiera,
MI PRIMERA y CUARTA ES
De dos y de cuatro piés.
Es mi todo fruto hermoso
Que cosecha el labrador y el
que hace el oro.

Soluciones del N.º anterior.
Gerográfico.—Todos son unos.
Charada.—Pur-ga-to-rio.

JUAN JOSE EGUEZ médico y Cirujano. Carrera Chile N.º 13. Consultas de doce y media a 2 p. m. Gratis para los pobres de 2 a 3 p. m.

Abril 25.

DOMINGO CEVALLOS, BARRIA Agente Comisionista.—Aparado 425 —Guayaquil.
Se entiende de preferencia en despachos de Adana.

LIBRERIA MODERNA

DE MANUEL BUENO YEROVI

Carrera de Chile, Lera A., frente a la casa de Justicia.

Hay permanentemente: títulos de escritorio, albums para retratos y postales, porta-fotografías, libros para cuentas, obras científicas y literarias de autores antiguos y modernos.

A. KENNEDY

CHILIANO-DENTISTA



OFICINA: casa de los señores Alejandro y Juana Góngora.
Carrera de Venezuela, antes Platería.

"LA MODA"

A CABEZAS & CIA.
Almacén de confecciones, ropa de hecha para señoras, calzado toda clase, cortes de seda, lana y algodón, perfume rita etc. Últimas novedades de París
49 Carrera García Moreno.

E. Sandoval Gómez,

Pone en conocimiento de su estimable clientela y amigos que va a trasladar su almacén a la carrera Venezuela (calle de la platería) bajo la casa del Sr. Dr. Ramón Aguirre, en cuya localidad dará principio un batallón el próximo mes.

EN EL ALMACEN

"La Flor de un día"

DE FRANCISCO J. VEINTIMILLA E.

encontrará el público un espléndido surtido de artículos de fantasía en general, habiendo recibido últimamente, tarjetas de bautizo y felicitación y en especial, perfumería de las mejores casas de Europa, como son: de Piver, Pinaud y de un especial perfumista A. Campi. Paraguan de última novedad para señoras y mantas de seda; así como también plumas amazónicas, & c.

JOSE VASGONEX

Importación directa de Europa y Estados Unidos
Casimiro ingleses y franceses última novedad.

Camisetas inglesas de toda clase.
Guantes de cabrerilla de todo color para señoras y caballeros.
Corbatas de toda clase y todo color.
Telas para señoras, todo color para varias confecciones.
En el almacén se encuentra toda clase de artículos para sastres.
Taller espacioso para la confección de las obras.
Almacén
Salón para comer
Salón de prueba
Taller independiente
Teléfono N.º 35
Carrera Venezuela intersección Mejía.

Establecimiento uno de los mejores de la Capital.

Nuevo Moting

A la Relojería y Joyería de Guillermo López N. ha llegado una renovación de artículos finos y de fantasía, como: servicios de plique fino, relojes, fundadores, palmaritos, & c. Relojes de pared y de mesa de varias clases, con campanas y despertadores; relojes lentos, de oro, plata, esmalteados, acero y de níquel.

Un gran surtido de preciosos aros, aretes, prendedores, alfileres de corbata, pulseras, collares, medallas, medallones de oro, plata y de doblado. Lapiceros de oro plata y de doblado. Lentes, anteojos de muchas clases y calidades. Bastones de paño de oro y plata. Acudí y os convenceré de la variedad de todos estos artículos y de la rebaja considerable de los precios sin competencia.

Abril 29

INTERESANTE

Un joven caracterizado y con suficientes aptitudes, desea una colocación, sea para el desempeño de la administración de una hacienda ó en el comercio de esta ciudad. La persona que interese puede acercarse a esta imprenta donde recibirá datos sobre el particular.

Sastrería "La Americana"

DE Ezequiel L. Paz

Se confeccionan toda clase de vestidos: Ropa hecha, fina y al por menor.

Se trabajan con todo esmero: sobras, capas, uniformes militares, faldas Estilo Sastro. Las telas que se emplean, así como el corte de las obras no dejan nada que desear y satisfacen al gusto y capricho del más exigente.

Además: se ofrecen por primera vez en esta ciudad, los afumados vidrios finísimos (cristal de roca), propios para espejos de salón, y armarios, se trabajan plateados, sistema moderno, y recordados al tamaño y forma que lo soliciten; garantizando que dichos trabajos serán tan perfectos como los que se ejecutan en París.

DIRECCION: Carrera de Guayaquil, Intersección Mejía, letras A. y B.

ANIS Especial de muy buena calidad y a bajo precio, donde Pedro L. Echeverría tiene su establecimiento de la Platería.

Botica del Comercio

Los propietarios de este acreditado Establecimiento en su constante afán de atender al público y a su numerosa clientela, de la mejor manera, no ha omitido gasto, para dar mejor ensanche al local, tanto para la mayor comodidad de sus favorecedores, cuanto para que el desempeño oficial, sea más inmediato y esmerado. En estos mismos días tendrá lugar la instalación de las nuevas obras emprendidas.

Elegancia y comodidad y buen gusto encontrarán las conspicuas damas que tengan la bondad de concurrir a la Botica del Comercio, con objeto de proveerse del gran surtido de perfumería y otros artículos de la laya que acaba de recibir.

Quito, 25 de Abril de 1907

Sucesores de F. Uribe y Cia.

LA NUEVA ITALIA

BRESCIA & C.º

(ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA)

Precios que rigen desde el 1.º de abril de los productos elaborados por la premiada fábrica.

LA UNIVERSAL

Segale Hnos. & Cia.—Guayaquil.

Chocolate de 1.º	libra \$ 0,40	Galletas extra finas	libra \$ 0,80
Chocolate superior	0,50	Id. por mayor	0,70
Cacao puro, en panes	0,50	Caramelo fino	0,50
Fideos	0,40	Id. por mayor	0,45
Galletas corrientes	0,50	Sal refinada	0,40
Id. por mayor	0,40	Id. id. paquetes	0,50
Confités corrientes	0,90	Chocolates y dulces	3,00
Confités almendra	1,00	Talmone	3,00

Además, el inmenso surtido de Vinos, Licores, Conservas. Todo legítimo, a precios los más bajos de plaza.

MANUEL B. CUEVA

Y

José M. Ayora

ABOGADOS DE LA REPUBLICA

Comunican al público que se han asociado para el ejercicio de su profesión y el desempeño de toda clase de gestiones, no sólo ante el Poder Judicial, sino también ante las demás autoridades de la Capital.

Dedicarán atención muy preferente a las defensas ante la Corte Suprema y Superior, así como en materia criminal y a la obtención de patentes y registros de marcas de fábrica.

Tienen su estudio en la casa de la Sra. Dolores Carpio y de Cruz, frente a la Plaza del Mercado, intersección de las carreras "Rocafructe" y "Fichincha."

Horas de despacho:

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Imprenta de la "Gutenberg".

tura hace más sensible la impresión del aire.

En diciembre de 1896 me hallaba en la Habana; una noche, con objeto de ventilar mi habitación para preservarlo del viento de la polla, ó para presentarme en público con diferente arreo, entré en *La Dominica*, café situado en la calle de O' Reilly, que sirve de punto de reunión a la juventud; y resultado de perder algunas horas ante un helado, para templar el ardor de la sangre, alterada por el engañoso ciego; apenas tomé asiento, me pusieron una mano en el hombro, y saludé con afecto a la persona que me buscaba.

Era Julio Calderón, joven, buen mozo que no cambiaba sus tres estrellas de Capitán por el bastón del juez; su entusiasmo por la carrera militar era tan exagerado, que prefería mandar su compañía de soldados a gobernar un reino.

Calderón cumplía severamente con los deberes imperiosos del servicio, sin que por eso dejara de vérselo siempre en el teatro, en los bailes y en cualquier punto donde se corría una rumbanteleta (1); allí desplegaba su buen humor, nautando en jefe.

La vida para él era una serie de emociones; en teniendo algunas horas para su solaz, una copa de ron para hacerse el ter-

ne, un amor en activo servicio, dos ó tres de reemplazo, y cuatro ó cinco que formaban su cuadro de reserva, nada tenía ni debía.

Calderón pidió una copa de ron, que apuró de un trago, y me dijo: —Este refresco es profiláctico contra la fiebre amarilla y contra todas las enfermedades de la tierra. El sorbete es aquí un veneno amigo mío.

Preferio retorcirme con las convulsiones del tísigo a quemarme las entrañas con el aguardiente, le contesté riéndome.

—Se conoce que no es Ud. *Guerrero*, aunque su apellido lo anuncia, añadió, llevando la copa por segunda vez para vaciarla en su estómago, con la facilidad que se trasiega el vino de la cuba a la botella.

—Si la transmutación de las almas fuera verdad, aseguro, amigo Calderón, que le verificaría la metempsicosis, se transformaría Ud. en mosquito. ¡Cáspita! ¡qué modo de beber!

—El estómago obedece a la costumbre, y la garganta es un subordinado débil. ¡Ve Ud. aquel ente que entra ahora en el café! Ese es un *guajiro* (1) disfrazado de caballero, con más onzas que pelos tengo en la barba.

—¡Qué falta!

—Lo conocí en el pueblo de Hoyocolorado, donde tiene sus fincas. Y por cier-

(1) Diversión nocturna, con música, en las casas ó por las calles.

(1) Campesino.